

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—Las cacerías del 14 y 15 no contienen disposicion alguna de interés.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Dice la España: —Aségúrese que la apertura de las Cortes tendrá lugar en octubre, á fin de que no dejen de estar reunidas para el alumbramiento de S. M., y hasta se añade que este es el pensamiento espontáneo del gobierno.

—Continua la cuestion de dimisiones hechas por los individuos del ayuntamiento de Zaragoza, sin que hasta ahora se sepa si las retirarán ó seguirán adelante en su pensamiento.

—Está para llegar á Barcelona el príncipe de Orange. Se dirige á Málaga y Granada, con objeto de visitar las preciosidades artísticas que encierran ambas poblaciones, especialmente la última.

También es muy posible que haga una escursion á las provincias Vascongadas el rey de Wurtemberg, que como saben nuestros lectores, se halla de incógnito en Bayona, bajo el título de conde de Tuchberg; pues se decía que S. M. wurtembergesa, deseando saber lo que son las corridas de toros, y en vista de los grandes cartelones de las de Bilbao, que habia observado colgados en Bayona, estaba animado á pasar á la villa citada con aquel objeto.

Acaba de acontecer á este príncipe en Biarritz un suceso que antiguamente nada hubiera tenido de extraño en nuestros montes de Toledo y sierras Morena y de Crevillente, cuando Jaime el Barbudo y José Maria campaban en ellas por sus propios respetos; pero que hoy, á la mitad del siglo XIX, hace muy poco favor á nuestros vecinos. El huésped real ha sido robado en una cantidad bastante crecida

FOLLETIN.

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

A fines del año de 1854, estábamos reunidos un sábado por la noche, en un pequeño salón inmediato á la sala de armas de Grisier, escuchando con el florete en la mano y el cigarro en la boca, las sabias teorías de nuestro profesor, interrumpidas de vez en cuando por anécdotas en su apoyo, cuando se abrió la puerta y entró Alfredo de Nerval.

Los que hayan leído mi viaje á Suiza, tal vez recordarán este joven, que servía de caballero á una muger misteriosa y velada, que se me apareció por primera vez en Flucclen, cuando corría con Francisco para alcanzar la barca que debía conducirnos á la piedra de Guillermo Tell: si así es, no habrán olvidado que lejos de esperarme Alfredo de Nerval, á quien pensaba tener por compañero del viaje, habia apresurado la marcha de los bateleros, y dejando la orilla cuando aun me separaban de ella trescientos pasos, me hizo una seña

de billetes del Banco, que fueron estraidos de su cartera. Hasta ahora no ha podido descubrirse el autor ó autores de un escamoteo tan atrevido, pero se cree que la policia no tardará en descubrirlos, para dejar en el lugar que les corresponde el honor y la hospitalidad francesa, tan gravemente comprometidos.

—¿Qué dirá á esto el celeberrimo Alejandro Dumas? —Si hubiera acontecido en España...

—El falucho Martin Alvarez, del apostadero de Valencia, y las escampavias Mahóns y Pronta, de los de las Baleares y Algeciras, han apresado, en aguas de sus respectivos cruceros, tres embarcaciones con 33 fardos de género y 44 de tabaco.

—Va disipándose el misterio que rodeaba al extranjero detenido en la Coruña con el título de conde de Luxemburgo. Eran gravísimos los rumores que el 9 corrian en la Coruña acerca de las noticias recibidas de Madrid sobre aquel sugeto, suponiéndole de antecedentes altamente criminales y en extremo curiosos. El procedimiento ha pasado á continuarse por el tribunal de Guerra. El detenido que lo estaba, como ya dijimos, en el castillo de San Anton, debió pasar el 8 á la cárcel pública. No dejaremos de adquirir noticias sobre este asunto para comunicárselas á nuestros lectores.

—Zaragoza continúa siendo la escala de los baños de Panticosa, en donde todos los años crece la concurrencia. Este siglo presenta una generacion de pecho débil y sujeta á la enfermedad de la hemorria, pues se ve que los que viven en medio de las estufas y la agitacion de la corte van á regenerarse en las elevadas crestas del Pirineo, pidiendo la salud á aquellos manantiales de la montaña. La acumulacion de los enfermos ha obligado á vivir con estrechez, reuniéndose hasta cuatro personas en una estancia; y la escasez de viveres se ha dejado sentir tambien alguna vez, á pesar del esmero de la empresa, á causa de la inmen-

sa concurrencia, que por lo demás sale satisfecha de los felices resultados producidos en la estacion presente.

—Por la Capitanía general de Granada se ha remitido á S. M. la siguiente esposicion que insertamos por lo curiosa y original. Valiera mas, que los moritos respetaran los tratados y no hostilizaran nuestras plazas fronterizas y entonces no se hallarian en el caso de pedir gracia:

«Señora Reina: Amar á Mezian moro del Quilate, y Moham-Ahli del mismo partido todos pedir al Dios grande la vida conservar á reina, para que hacer alegría á los de España, y los moritos que están en calabozo en la plaza de Alhucemas.

Catorce lunas hacer que estar pobres moritos presos desde que pillar cárbano con escopeta poquititas en el Peñon, y casi todos nuestra señora estar moritos sin culpa de los que llevar en cárbano, y por esto tener mucha pena, en el pecho y llorar. No nuestra vida señora reina hacer llorar la familia del campo, los muchachos chiquitos, y las mugeres que estar en campo con Dios grande solo, dar pena mucha todos los dias á los moritos.

En el cambio que hacer con los malos moros de Bene-Buriaga, y gracias que hacer marchar ya seis moros que Dios querer con la suerte por los cristianos que estar en campo y quedar solos los que te hablan grande señora.

Tu sola poderosa Reina de España mirar los pobrecitos moros que estar en calabozo en Alhucemas pensar como estar moritos hijos sin padre suyo, hacer obra buena por el Dios grande, y por la reina chiquita tu hija que todo cristiano decir estar muy buena, y cuando los moritos de Quilate estar en campo con hijos suyos y familia pedir á Dios grande que dar mucha vida á la buena señora que hacer gracia á los pobres moritos que estar en Alhucemas.

Dios te guarde Señora con los moros que suplican A. L. R. P. de V. M.—El intérprete de lengua árabe.—José Leomparte.»

con la mano á la vez de adios y de amistad, que yo traduje por estas palabras: —Perdon, querido amigo, hubiera tenido mucho placer en volverte á ver; pero no estoy solo, y....» A esto respondí yo con otra seña que queria decir: —Comprendo perfectamente. Y me habia detenido é inclinado en seña de obediencia á esta decision, por severa que me pareciese, de suerte que, careciendo de barca y de barqueros, no pude marchar hasta el dia siguiente. De vuelta á la fonda, habia preguntado si conocian aquella muger, y se me respondió que todo lo que sabian de ella era que parecia estar enferma y que se llamaba Paulina.

Habia olvidado completamente este encuentro, cuando al visitar el manantial de agua caliente que alimenta los baños de Pfeffers, vi venir (tal vez se recuerde esto tambien) por la estensa galeria subterránea á Alfredo de Nerval, dando la mano á esa misma muger á quien ya habia visto en Flucclen donde me manifestó su deseo de permacer incógnita, de la manera que he contado. Esta vez tambien me pareció que deseaba guardar el incógnito, porque su primer movimiento fué echarse atras; pero desgraciadamente aquel camino no permitia separarse ni á derecha ni á izquierda, pues era una especie de puente formado de dos tablas húmedas y resbaladizas, que en vez de estar echadas sobre el precipicio, en cuyo fondo rugia el Tamina, costeaban

una de las paredes del subterráneo, á cuarenta pies sobre el torrente, sostenida por estacas empotradas en la roca. Pensó, pues, la misteriosa compañera de mi amigo que toda fuga era imposible, y tomando entonces su partido, se echó el velo y continuó adelantándose hacia mí. Entonces conté la singular impresion que me hizo esta muger blanca y ligera como una sombra, caminando á orillas de un abismo, sin inquietarse, al parecer, mas que si perteneciera á otro mundo.

Viéndola que se acercaba, me arrimé al muro para ocupar el menor espacio posible. Alfredo quiso dejarla pasar sola; pero ella rehusó soltar su brazo; de modo que un instante nos encontramos los tres en una anchura de dos pies todo lo mas; pero este instante fué pronto como un relámpago: esta muger extraña, semejante á una de esas hadas que se inclinan á la orilla de los torrentes y hacen flotar su banda en la espuma de las cascadas, se inclinó sobre el precipicio, y pasó como por milagro, pero no tan rápidamente que yo no pudiese entrever su rostro tranquilo y dulce, aunque pálido y debilitado por el sufrimiento.

Parecióme entonces que no era aquella la vez primera que veía aquel semblante, y se despertó en mí un recuerdo vago de otra época, una reminiscencia de salones, de bailes y de fiestas; parecíame que yo habia conocido esa muger, de semblante tan

—El príncipe de Orange llegó á la Coruña el día 6 á bordo del vapor Groningen. Las autoridades de aquella ciudad le prodigaron las mayores distinciones. El príncipe rehusó el recibimiento oficial, y convidó á las autoridades á comer á bordo del Greningen. El mismo día de su llegada fue á visitar el jardín de San Carlos, donde yacen los restos del general inglés Sir John Moore, muerto el año de 1809 en la batalla que se dió en el próximo lugar de Elviña, peleando como aliado de España contra el ejército francés. Aquella noche asistió al teatro donde se le obsequió con un refresco.

Después de haber visitado cuanto notable encierra aquella población, cautivando las simpatías de todo el mundo con su llaneza y amabilidad, se dispuso el 9 á zarpar para el Ferrol, donde se habían hecho grandes preparativos para recibir al ilustre viajero, el cual pasará á Vigo, Oporto y Lisboa, y acaso desde este último punto regresará á la Coruña para continuar después sus viajes.

S. A. es el heredero de la corona de los Países Bajos. Se llama Guillermo Nicolas Alejandro Federico Carlos Enrique, y nació el día 4 de Setiembre de 1840. El Groningen es una hermosa corbeta de vapor con propulsor de hélice, que se acaba de construir en los arsenales de Rotterdam para el servicio del príncipe. Está dotada con 150 plazas y monta 12 cañones de grueso calibre: tiene la fuerza de 150 caballos y su interior es de esquisito gusto y sencillez.

—Hé aquí como un periódico de Cuba describe la entrada en el puerto de la capital de aquella isla de la escuadra española salida de la bahía de Cádiz el 12 de mayo último.

«La Habana ha presenciado ayer un espectáculo brillante, conmovedor, que llenó de justo orgullo el corazón de todos los que aman las glorias, la prosperidad el poder de la patria.

A la una de la tarde, la escuadra salida de Cádiz el 12 del pasado mayo se hallaba fondeada en nuestra bahía, y los hermosos buques eran materialmente asaltados por personas de todas clases de la sociedad, que acababan de presenciar su entrada con placer, que deseaban verlos interiormente, que deseaban ver también á las tropas, parte de las cuales se amontonaban vistosamente sobre las cubiertas de las admiradas embarcaciones.

Primero entraron por la boca del Morro las dos urcas ó trasportes *Pinta y Santacilia*.

Después el bergantín *Pelayo*.

triste y deshecho hoy, alegre, risueña y coronada de flores, arrastrada en medio de los perfumes y de la música de algún baile languito ó animado. ¿Dónde había sido esto?... Nada sabía. En qué época? Érame imposible decirlo. Aquello era una visión, un sueño, un eco de mi memoria, que nada tenía de preciso y de real, y que se escapaba como si hubiese querido asir un vapor. Volví prometiéndome verla, aunque para ello hubiera sido indiscreto; mas aunque mi ausencia solo duró media hora, mi Alfredo ni ella estaban ya en los baños de Pfeffers.

Dos meses habían pasado después de este segundo encuentro; hallábame en Biverno, cerca del lago Mayor, en una hermosa tarde de otoño; el sol acababa de ocultarse detrás de la cadena de los Alpes, y el cielo comenzaba ya á sembrarse de estrellas. La ventana de mi cuarto daba á un terrado todo cubierto de flores, al cual bajé encontrándome de pronto en un bosque de laureles, de mirlos y de naranjos. Las flores son una cosa tan dulce, que no bastando estar rodeados de ellas, se quiere gozarlas de más cerca, y en cualquiera parte en que se encuentren flores de los campos, flores de los jardines, el instinto de niño, de la mujer y del hombre es arrancarlas de sus ramas y formar con ellas un ramillete, cuyo perfume y bri-

Después la fragata *Bailen*.

Después el nuevo navío *Isabel II*, magnífico buque, honor de nuestros arsenales.

Y por fin, el hermoso vapor *Francisco de Asis*.

Si hermoso era el golpe de vista que formaban esos buques de guerra en la bahía, magnífico era el que presentaban los muelles en toda su estension, la Pescadería, la Cortina de Valdés, la Punta, ventanas, balcones, tejados y azoteas, todo lleno de una multitud compacta y regocijada, que había olvidado completamente los negocios para acordarse solo de presenciar el acontecimiento verdadero del día.

Al llegar al Morro el navío, saludó á la plaza: al llegar sucesivamente los buques frente á los muelles, las tropas y la marinería de aquellos victoreaban sin cesar, con entusiasmo á España y á la Reina, gritos de amor que hallaban un fuerte eco en el corazón de todos los habitantes de la Habana que presenciaban aquel cuadro hermoso, formando parte de él. Concluiremos manifestando que antes de las dos de la tarde de ayer, saltaron á tierra, desde el hermoso vapor *Francisco de Asis*, los señores generales Mendinueta, Garrido y Santiago, á quienes felicitamos por su llegada á las playas hermosas de esta magnífica provincia española.

—El 3 ocurrió un lance en Tarragona que con menos palos sería bastante cómico.

Un marido, ciego de celos, dió de bofetadas á cierta gitana creyéndola su mujer. El gitano terció acto continuo y devolvió al celoso la paliza. Entretanto la verdadera esposa entra en escena armada de un garrote, y lo descarga sobre la trastornada cabeza de su conyugue que perdió el sentido á consecuencia del golpe.

El desenlace de este drama de celos se está verificando en el hospital, donde yace el celoso impertinente.

—Se ha suicidado en Zaragoza un joven, la víspera de contraer matrimonio.

—Por el consejo de guerra de Sevilla han sido condenados á dos años de presidios tres paisanos á quienes se les encontraron algunos efectos de guerra y 20 libras de pólvora.

—En la villa de Mejorada, distante tres leguas de la corte, hubo hace cuatro noches un incendio que puso en conmoción á todo el pueblo. Casi todo el vecindario acudió en masa, contribuyendo con sus esfuerzos á sofocar las llamas. Esto, unido á la buena suerte de hallarse próxima una acequia, de la

que los embriague. Así fue que yo no resistí á la tentación: tronché algunas ramas embalsamadas, y fui á apoyarme en la balaustrada de granito rosa que domina el lago, del cual solo está separado por el camino real que va desde Génova á Milan. Apenas estuve allí, cuando se alzó la luna por la tarde del Sesto, y sus rayos comenzaron á deslizarse por las laderas de las montañas que limitan el horizonte, y sobre el agua que dormía á mis pies, resplandeciente y tranquila como un inmenso espejo: todo estaba en calma; ningún rumor venía de la tierra, del lago ni del cielo, y la noche comenzaba su carrera en una majestuosa y melancólica serenidad. Pronto, en un bosquecillo de árboles que se alzaba á mi izquierda, y cuyas raíces se bañaban en las aguas, resonó el canto tierno y armonioso de un ruiseñor, que se sostuvo un instante, brillante y cadencioso, espirando luego al terminar un trino. Entonces, y si como este ruido hubiese despertado otro de naturaleza bien diferente, se oyó el rumor lejano de un carruaje viniendo de Domo d'Ossola: luego comenzó otra vez el canto del ruiseñor, y ya no escuché mas que al pájaro de Juliata. Cuando cesó, oí de nuevo el carruaje mas cerca: venía rápidamente; mas, á pesar de esto, mi melódico vecino tuvo aun tiempo para volver á su nocturna endecha. Mas apenas hubo lan-

cual podía tomarse agua con facilidad, hizo que el fuego no fuese tan grande como lo hubiera sido, si no se hubieran reunido tantas circunstancias favorables. Sin embargo, hay que lamentar algunas pérdidas.

En la misma noche, y en la villa de Aranda, dos leguas del punto que acabamos de indicar, estalló también otro incendio de bastante consideración que redujo á escombros dos casas.

—Se han dictado medidas oportunas para llenar el vacío que resulta en el ejército con motivo de la redención legal. Por el ministerio de la Guerra se ha encargado á los directores é inspectores de las diferentes armas, que den las órdenes convenientes para que los cuerpos procedan al enganche y admisión del mayor número posible de voluntarios de la clase de licenciados del ejército ó de la de paisanos que reúnan las circunstancias legales, así como al reenganche de los que hallándose sirviendo en la actualidad, como cabos, cornetas, soldados y tambores, deseen continuar prestando su servicio. El tiempo de enganche se fija en ocho años para los primeros, y cuatro, seis ú ocho para los segundos. La cuota de reenganche, que era de 200 reales se ha subido á 320, que se entregarán tan pronto como se haga la filiación. Si apesar de estas ventajas no se presentase bastante número de voluntarios con las condiciones necesarias para cubrir las bajas hasta el completo de la fuerza que está señalada á cada arma, se dá facultades á los cuerpos para aumentar el premio pecuniario, ofreciendo por el tiempo de ocho años, en la de infantería hasta siete ú ocho mil reales vellón, y en la de caballería, artillería é ingenieros hasta ocho y nueve mil, si fuese necesario, en cuyo caso se aumentará también la parte de premio que al fin de cada trimestre devengan los individuos enganchados, en la proporción que corresponde.

—Las noticias de las *Hojas* difieren completamente de las que dimos con relación á la *Península*. Según la publicación autografa, en la Habana se tenían noticias de que la república mejicana se encontraba poco dispuesta á dar las justísimas reparaciones exigidas por España, y se obraba con arreglo á estas noticias para que los enemigos de nuestro país no nos hallaran desprevenidos. Noticias de Méjico del 3 de Julio, desvanecían además los rumores que habían corrido sobre el castigo de los asesinos de Cuernavaca, pudiéndose afirmar que no han sido ciertos los fusilamientos de los cuatro encausados de que dieron cuen-

zado esta vez la primera nota, cuando en la vuelta del camino distinguí una silla de postas, que rodaba, al galope de dos caballos, por el camino que pasaba por delante de la posada. A doscientos pasos de nosotros crujió ruidosamente el postillon su látigo, para avisar á su compañero su llegada; y en efecto, casi al mismo tiempo echó sobre sus goznes la gruesa puerta de la posada, y el carruaje paró debajo del terrado en cuya balaustrada estaba yo recostado.

Era la noche, como he dicho, tan pura, transparente, perfumada, que los viajeros habían bajado el toldo del carruaje para gozar de las dulces emanaciones del aire. Eran dos, un hombre y una joven envuelta en un gran sehal ó en una capa, y la cabeza echada atrás, sobre el brazo del joven, que la sostenía. En este momento salió el postillon con una luz para encender las linternas del carruaje, y pasando un rayo de luz por el rostro de los viajeros, reconocí á Paulina y Alfredo de Nerval.

Siempre él y siempre ella. Parecía que un poder, mas inteligente que el azar, nos conducía al encuentro unos de otros.

(Se continuará.)

ta los periódicos, y que los asesinatos permanecen aun impunes. En Veracruz seguían haciéndose armamentos, y los partidarios de Comonfort dispuestos á hacer demostraciones oficiales de que desean llegar á las manos con nuestros soldados. Seguramente todo este ardor belicoso se apagaría si viesen próximo el momento de la lucha.

—Se ha encargado de real orden que se observen en todas sus partes las prescripciones del reglamento general de beneficencia respecto á la prestación de fianzas que exige á los secretarios, contadores de los establecimientos benéficos, por ser dichas prescripciones altamente favorables á los intereses generales de los mismos establecimientos.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 12 de Agosto de 1857. Lord Palmerston ha declarado en el Parlamento que durante la permanencia del emperador de los franceses en Inglaterra se ha hecho un arreglo acerca de la cuestión de los principados del Danubio. La Gran Bretaña, de acuerdo con la Francia, la Rusia, la Prusia y la Cerdeña, pide también la anulación de las elecciones de la Moldavia.

—El *Diario de Roma* correspondiente al día 6 de este mes, contiene una lista de las preconizaciones hechas en el Consistorio secreto celebrado por Su Santidad en Bolonia el 3 del mismo, al cual han asistido los Eminentísimos y Reverendísimos Sres. Cardenales Patrizi, Ferreti, Cagianò de Azevedo, Falconieri, Vannicelli-Casoni, Altieri, Baluffi, Viale-Prela y Caterini.

Entre los varios prelados comprendidos en dichas listas se cuentan:

Para la iglesia metropolitana de Toledo, el reverendísimo Sr. D. Cirilo de la Alameda y Brea, trasladado del arzobispado de Burgos.

Para la iglesia metropolitana de Sevilla, el reverendísimo Sr. D. Manuel Joaquin de Tarancon, promovido del Obispado de Córdoba.

Para la iglesia metropolitana de Tarragona, el reverendísimo Sr. D. José Domingo Costa y Borrás, promovido del obispado de Barcelona.

Para la iglesia de Valladolid, recientemente elevada por Su Santidad á metropolitana, el reverendísimo Sr. D. Luis de la Lastra y Cuesta, promovido del obispado de Orense.

También ha sido preconizado en el mismo consistorio para la iglesia arzobispal de Tiana, *in partibus infidelium*, monseñor Lorenzo Barrili, Pbro. de Ancona, prelado doméstico de Su Santidad, delegado apostólico en Nueva Granada, y Dr. en Sagrada Teología.

—Días pasados se anunció la próxima reconciliación entre Austria y Piamonte, y también la de Francia y Nápoles. Dijimos entonces que no creíamos semejante noticia, y el mismo *Morning-Post* viene á confirmar nuestro presentimiento, desmintiéndola en su núm. del 7 del corriente.

—Segun la *Presse*, el Sr. Lafragua, que en la actualidad se halla en Paris, saldrá en breve para Veracruz, no porque las negociaciones con España hayan sido interrumpidas, sino para recibir instrucciones más completas.

—Hace días pasaron por Bayona los señores Duques de Alba, á quienes se les da el tratamiento de alteza, con arreglo á una orden del gobierno francés últimamente expedida, segun parece, pero que no se ha publicado.

—Ha muerto Mr. Delearme, redactor que ha sido del *Times*. Disfrutaba el sueldo de 30,000 duros anuales.

—El día 24 de Julio, S. M. la Reina Cris-

tina tuvo una pequeña recepción en el Havre, donde reside con toda su familia, y á donde la han visitado muchos de los españoles que hoy viajan por el extranjero.

—Ha llegado á Londres el señor Gonzalez Bravo. Tanto este como el duque de Rivas, no piensan venir á la próxima legislatura. Por el contrario, el señor Mon parece regresará en el otoño á España.

—Segun parte telegráfico del Haya, fecha del 10, el gobernador de la India holandesa ha protestado contra la ocupación verificada por los ingleses del grupo de las islas Oha Horo, situadas en los límites de las posesiones de la Holanda, en la Oceania oriental. O lo que es lo mismo, cerca del archipiélago filipino.

—En los periódicos extranjeros que nos trae el correo ordinario ya no es la cuestión de la India inglesa la que ocupa el primer lugar, lo son, como no podía menos que lo fuesen, las complicaciones consiguientes al mal estado en que se encuentra la de los principados danubianos. El *Journal des Debats* dice con relación á datos fidedignos, sin duda, que los representantes de Francia, Rusia, Prusia y Cerdeña, ni han pedido la destitución del príncipe Vogorides ni la anulación de las elecciones de Moldavia como se ha asegurado; muy al contrario, parece que se limitaron á pedir que las actas de dichas elecciones se sometiesen al examen de la comisión europea que se halla en Bucharest. Este proceder delicado no tenía otro objeto que el de prevenir las susceptibilidades de la Sublime Puerta. El *Morning-Post* sin indicar siquiera cual ha sido real y verdaderamente la conducta de los representantes mencionados, dice por su parte que el nuevo ministerio otomano proponía el que se llamasen á Constantinopla á los caimacanes de Moldavia y Valaquia con el objeto de saber de su misma boca como se han hecho las elecciones. Si el diario de lord Palmerston considera bastante este paso para satisfacer las quejas de los diplomáticos que han protestado acerca de la validez de semejantes actos, no hay para que decirlo, pues harto lo indican sus ataques contra todos aquellos y muy señaladamente contra M. de Thouvenel. Sin embargo, poca penetración se necesita para comprender que esta manera de considerar el asunto había de desecharse como irrisoria en circunstancias de tanta gravedad. En su virtud y no queriendo el gabinete turco responder de otro modo á sus reclamaciones, los representantes de las cuatro susodichas potencias rompieron las relaciones diplomáticas con la Puerta.

Gaceta.

—SERVICIOS.—El Sr. Gobernador de esta provincia ha dado las gracias en el periódico oficial de esta provincia á la guardia civil de Hinojosa por el noble y digno comportamiento con que se ha conducido durante el horrible incendio ocurrido en las eras de aquella villa.

—SUSPENSION.—Por causas absolutamente ajenas á nuestra voluntad suspendemos hoy la publicación de la novela *Margarita*, prometiendo que podremos continuarla en breve. En su lugar insertamos desde este número la no menos linda novela titulada *Paulina*, que creemos agrada á nuestros lectores.

—ALARMA.—Hace dos días que ocurrió una alarma singular en la Parroquia de San Pedro. Siendo las dos de la tarde se oyó un repique irregular y extraordinario que por lo desusado de la hora y más que todo por hallarse cerrado el templo, causó mucha extrañeza y empezó á

dar lugar á diversos comentarios. Acudió el Sr. Rector auxiliado de varios municipales y guardias civiles: se abrió la Iglesia y se encontró á un muchacho de corta edad que no había sido visto cuando se cerraron las puertas y que no encontró más medio de dar á conocer su encierro que el de colgarse de las cuerdas de las campanas. Esto deshizo las mil conjeturas que ya ocupaban la imaginación del crecido número de curiosos que había acudido con este motivo.

—ECONOMIA.—Dicen que en algunas ciudades del extranjero se ha sustituido con ventaja la lejía fría á la caliente para la limpieza y blanqueo de la ropa; también se ha reducido el número de piezas que se someten á la acción de la plancha, estirándolas bien y pasando después por encima un rodillo de bog puesto en una armadura espesa que tiene dos mangos convenientemente colocados al efecto; por estos medios se asegura que duplica la duración de los tejidos de hilo. La economía doméstica prospera.

—¿QUARE CAUSA?—Hace algunas noches que vemos unido á la pared un reverbero de la Plazuela de S. Nicolás de la Villa, lo que produce la ventaja de dejar casi á oscuras aquel sitio.

—MINA.—Ha sido admitido el registro de la mina de carbon titulada *La Princesa* sita en el Campillo, término de Belmez.

—¿QUIEN ES ÉL?—Ayer se pusieron como hoja de perejil dos mujeres en la Corredera. Suponemos que no pasaría el cuento más adelante si no intervino el sexo fuerte. Cuestiones de lengua.

—CONDUCCIONES.—Por la Administración principal de Hacienda pública de esta provincia se ha publicado el siguiente anuncio:

«Esta Administración invita á todos los arrieros, conductores y demás personas que quieran interesarse en la conducción de tabacos y documentos de vigilancia que de estos almacenes deben trasportarse á las Administraciones de Estancadas de esta provincia, por si gustan hacer posturas en esta oficina de mi cargo los días no feriados desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde para proceder á los ajustes que sean más ventajosos á la Hacienda en dichas conducciones; en la inteligencia de que la proposición debe abrazar las conducciones generales á todas las subalternas, no admitiéndose proposiciones parciales, cuyo contrato regirá hasta tanto que la Superioridad determine sobre el particular.»

—MÁXIMAS.—El oro se prueba por medio del fuego; la muger por el oro; el hombre por la muger. (*Chillon*.)

Las mugeres hermosas suelen ser como las grandes poblaciones, fáciles de tomar pero difíciles de conservar.

Mientras dos mugeres no hayan llegado á decirse feas, siempre puedes abrigo la esperanza de reconciliarlas.

Una hermosa sin gracia, es una rosa sin olor. Mahoma, después de haber condenado al encierro á las mugeres, suprimió el infierno. (*Libro de los libros*)

Una muger cuando se irrita, muda de sexo. (*Mad. de Puisseau*.)

Una muger hermosa agrada á los ojos; una muger buena agrada al corazón; la primera es un dije, la segunda un tesoro. (*Napoleon*.)

No te fies de una muger distraída; es un lince que te esta observando. (*De la Bouisse*.)

Siempre habrá cosas nuevas que decir de las mugeres, mientras quede una en la tierra. (*De Bouffers*.)

Encárgate más bien de guiar tu solo en medio de una borrasca un navio de alto bordo, que de gobernar una muger. (*Fletober*.)

Hoy. S. Agapito, mártir, y Sta. Elena, emperatriz.

Fue S. Agapito natural de Palestina, cerca de Roma. A los quince años de edad, animado por el espíritu del Señor, empezó a predicar la verdadera fe. Mandóle prender el Emperador, y no pudiendo hacerlo desistir de su santo propósito ni con las amenazas ni con los más fieros tormentos, lo entregó a un delegado suyo llamado Antioco, para que valiéndose de todos los medios lo hiciese sacrificar a los Dioses. En vano empleó Antioco los azotes; en vano fué que lo tuviese largo tiempo sin comer, colgado de los pies y bañado en agua hirviendo: el santo niño permaneció firme con asombro general, hasta que fué decapitado el 18 de Agosto de 275. Sus reliquias se conservan en Palestina.

Hoy reza la Iglesia de S. Camilo de Lelis, confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de Trinitarios Calzados.

Cuarto día de Novena que a Nra. Sra. conagra la Asociación de la Corte de Maria en la Iglesia de S. Pablo a las oraciones.

Cuarto día de Novena de S. Roque en la Iglesia de S. Andrés a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la Imagen de Nra. Sra. de la O. en la hermita de Consolación.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de Agosto.—3 por 100 consolidado a 39.05 y el diferido 26.05.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 15. Trigo de 66 a 71. Cebada de 29 a 30. Habas de 00 a 00.—Aceite dentro de la ciudad a 54: id en los molinos a 45. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 54 a 64. Cebada de 26 a 34. Aceite en la Calzada a 45: para consumo a 54.

MÁLAGA.—Trigo de 50 a 68: Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garvanzos de 100 a 130. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 57 a 64 rs.: Cebada de 34 a 36: Habas de 43 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya a sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 12 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMEZ.—Desde el lunes 17 del corriente completará sus expediciones hasta este último punto el carruage dispuesto para asientos y encargos que solo llegaba a Espiel; satisfaciendo de este modo exigencias de esas dos importantes poblaciones y de los muchos viajeros que se dirigen continuamente hacia esa parte de nuestra provincia.—Precios de los asientos de Córdoba a Belmez 28 rs., a Espiel 20, a los puntos intermedios a razon de 2 y 1/2 rs. legua. Encargos a Belmez 5 rs. arroba, a Espiel 2. Sale de Córdoba los lunes y jueves a las cinco de la mañana y de Belmez los martes y viernes a las dos de la tarde.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS

DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with columns: De Córdoba a, Bna, Int, Omb. Rows include Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

La administracion se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns: De Córdoba a, Bna, Intr. Rows include Cuesta del Espino, Fernannuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la tarde y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

Los carruages que pertenecieron a D. Ramon Gamacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañia calle de Genova núm. 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente número 70.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Mierles y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y economicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

ALMONEDA. La hay de varios muebles por ausentarse sus dueños en la calle del Poyo núm. 19.

ORGANISTA. En un convento de Religiosas de esta Ciudad se necesita una jóven para ocupar la plaza de organista. En la Redaccion de este periódico se dará razon.

VENTA. Se enagena una casa calle pucita de Baeza núm. 2, el que quiera interesarse en su adquisicion podrá tratar de su ajuste con D. Agustín Macarro, calle Azonaica núm. 5, en esta capital.

OTRA. Por ausentarse el dueño de esta capital, se vende para un matrimonio una cama nueva de hierro de última moda, en la calle Marmol del Bañuelo darán razon.

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterias, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, camas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieran, maqueadas con flores y con preciosos colores chinecos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

Lavananos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Talleto superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones. Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bañeros, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas espollines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora de un mismo con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de plomo y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, con nejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacanlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mampiras, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y gomasados para delanteros, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, estras, chocaleros, cubos y otros muchos utensilios cupideras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadañas superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio; para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las gran-fabrics de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndoles a los señores Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

VENTA. Se vende una berlina clarens enteramente nueva, bien construida por los últimos diseños de Paris y de las mas elegantes: en la redaccion de este periódico darán razon.

ARRENDAMIENTO. El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en él podrán acudir a casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victorial núm. 3, donde estan de manifesto el pliego de su renta y condiciones para realizarlo.

ALMONEDA. Se hace de todos los muebles y efectos procedentes de la testamentaria de D. Manuel de Toro, Pbro. en el Alcazar viejo calle del Medio, núm. 4, se despacha de 7 a 12 de la mañana y desde las cuatro de la tarde hasta anochecer.

LIBROS DE MEMORIAS. Se hallan de venta en el despacho de este periódico de diferentes clases, con preciosas encuadernaciones y cantos dorados, a precios sumamente módicos.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.